
БОЛХОВ
Болхов посетили заместитель дирек�

тора Московского научно�исследова�
тельского института культурного и при�
родного наследия имени Д.С. Лихачёва
П.М. Шульгин и учёный секретарь этого
НИИ О.Е. Штеле. Они встретились с
главой администрации района С.Н. Да�
ниловым, мэром города В.Н. Шичаоки�
ным, осмотрели ряд архитектурных па�
мятников: православные храмы Болхо�
ва, в которых продолжается или наме�
чена реконструкция, Оптин Троицкий
монастырь, а также краеведческий му�
зей и картинную галерею.

Визит москвичей был связан с тем,
что в Министерстве культуры России
поднят вопрос о присвоении Болхову
статуса историко�культурного заповед�
ника.

Кроме того, учёные предложили со�
здать в городе целевые музеи, экспона�
ты которых будут отражать историю
развития местного промышленного,
сельскохозяйственного производства.

В Болхове обнаружены боеприпасы
времён Великой Отечественной войны
— гранаты Ф�1, РГД и 50 граммов тро�
тила. Группа спецработ МЧС обезвре�
дила и уничтожила смертоносные на�
ходки.

ЗМИЁВКА
В центральной районной больнице

состоялось общее собрание медработ�
ников района. Они подвели итоги раз�
вития местной сферы здравоохранения
в минувшем году, поставили задачи на
этот год.

Было отмечено, что с 2005 года каж�
дый посетитель медицинских учрежде�
ний стал обследоваться на наличие ги�
пертонии. В районе большое внимание
уделяется улучшению материально�тех�
нического оснащения медучреждений.
Так, недавно проведён ремонт родиль�
ного и детского отделений ЦРБ, для
фельдшерско�акушерских пунктов 
(ФАПов) приобретается новая мебель,
холодильное и другое оборудование.

Проводится работа по снижению за�
трат на отопление ФАПов. В 2005 году
газифицированы пять таких учрежде�
ний, в этом году голубое топливо посту�
пит ещё в семь. Таким образом, гази�
фикация фельдшерско�акушерских
пунктов района будет практически за�
вершена.

КРОМЫ
В соответствии с национальным про�

ектом «Образование» районом на соис�
кание премий Президента России вы�
двинуты Кромская средняя школа, а
также учителя истории И.В. Бельская
(Черкасская школа) и Н.М. Рождествен�
ская (Кромская школа).

Выдвижение состоялось по конкур�
сному отбору. Сведения о педагогах и
образовательном учреждении направ�
лены на рассмотрение областной кон�
курсной комиссии.

Руководство района готовит письмо
в единую службу заказчика Московской
патриархии для включения православ�
ного храма в селе Ретяжи в перечень
объектов реставрации на 2006 год.

Если ответ будет положительным,
будут выделены средства на продолже�
ние восстановления храма.

В настоящее время реставрация
церкви (построена в XVIII веке) ведётся
за счёт средств районного бюджета и
пожертвований граждан. Отремонтиро�
вана кровля пределов храма, произве�
дена замена полов.

ЛИВНЫ
5 февраля в Ливнах водитель грузо�

вика (номера Липецкой области) «Су�
перМАЗ» сгорел заживо в кабине маши�
ны. Предположительно мужчина пытал�
ся воспользоваться газовым прибором
для обогрева.

Прицеп «СуперМАЗа» не повреждён.
В настоящее время устанавливается,
какому предприятию принадлежал
грузовик.

НОВОСИЛЬ
Вчера в районе состоялось торжест�

венное собрание, где чествовали 16
лучших женщин—руководителей орга�
низаций и учреждений культуры, обра�
зования, торговли и сельского хозяй�
ства. Виновницам торжества вручили
подарки и цветы.

Среди награжденных была руководи�
тель кооператива «Взаимопомощь»
О.Н. Митина, победившая в конце ми�
нувшего года в районном конкурсе
«Женщина — директор 2005 года».

ХОМУТОВО
Состоялись районные соревнования

по зимнему полиатлону памяти мастера
спорта, уроженца района Олега Кла�
довщикова (некоторое время назад он
трагически погиб).

Участниками турнира стали предста�
вители Паньковской, Старогольской,
Шатиловской, Хомутовской школ и Ме�
зенского педколледжа (Орёл), где учил�
ся Олег.

По итогам соревнований первое ме�
сто заняли учащиеся из Шатилово,
второе — орловцы, третье — хомутов�
ские школьники.

ШАБЛЫКИНО
Районный центр занятости населе�

ния организовал на базе Шаблыкинско�
го профессионального училища обуче�
ние для безработных граждан по специ�
альности тракторист�механизатор
сельскохозяйственного производства.

Обучающимся будет выплачиваться
стипендия, обеспечиваться проезд к
месту учёбы и обратно, материальная
помощь. После подготовки им предло�
жат рабочие места в хозяйствах района.

Информагентство

«Орловской правды».

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— Честные выборы — это
прежде всего выборы чистые, с
юридической точки зрения. Пра�
вовая база в нашей области по�
зволяет провести избирательную
кампанию, соответствующую
стандартам демократического
общества. Контроль за ходом это�
го процесса обязаны осуществ�
лять избирательные комиссии
всех уровней. Именно на них ло�
жится львиная доля ответствен�
ности  за проведение выборов.

— Каковы особенности ны�

нешней избирательной кам�

пании?

—  Право избирать и быть из�
бранным — это, по сути, частичка
власти, которой обладает боль�
шинство граждан нашей страны.

И у каждого есть возможность по
собственному усмотрению рас�
порядиться ею. Однако опыт по�
следних лет показывает, что ак�
тивность наших граждан на выбо�
рах падает. Вместе с тем растет
политическая активность канди�
датов. Количество претендентов
на должности в представитель�
ных органах власти от выборов к
выборам также увеличивается.
Бояться безальтернативности на
выборах теперь не приходится.
Поток агитационной информации
возрос многократно. Однако дей�
ственность его невелика. От ря�
довых избирателей нередко при�
ходится слышать: "Зачем мне ид�
ти на выборы? От одного моего
голоса ничего не зависит". Мне�
ние это насколько распростра�

ненное, настолько и ошибочное
— рудимент советского образа
мышления, когда представитель�
ные органы власти формирова�
лись по разнарядке. Сегодня му�
ниципальные представительные
органы власти действуют от име�
ни населения, определяют "пра�
вила игры" для власти исполни�
тельной. Их роль на местах явля�
ется определяющей.

— Какими качествами дол�

жен обладать народный из�

бранник?

— Рост количества желающих
прийти во власть говорит о при�
влекательности для многих депу�
татского звания. Реальные воз�
можности народных избранников
стали весьма значительными.
Возросла и моральная ответ�
ственность  за положение дел в
муниципальных образованиях.
Однако, если проанализировать
состав кандидатов, зарегистри�
ровавших свое выдвижение, мож�
но сделать однозначный вывод:
не все они готовы к напряженной
работе в представительных орга�
нах власти и в качестве глав муни�

ципалитетов.
Опыта практи�
ческой работы
и необходимо�
го образова�
ния у многих
явно недоста�
точно. По всей
видимости, у
кандидатов не
хватает спо�
собности трез�
во оценить
свои силы. Ос�
новная обязан�
ность депутата — это обществен�
ная экспертиза разрабатываемых
и принимаемых правовых и нор�
мативных актов. Уверен, что не
каждый кандидат, зарегистриро�
вавший свое выдвижение, спосо�
бен справиться с этой задачей.
Но гражданская обязанность из�
бирателя в том и состоит, чтобы
отдать свой голос за достойного,
с точки зрения профессиональ�
ной пригодности и моральных ка�
честв, кандидата.

В идеале работа по поиску та�
ких кандидатов должна начинать�
ся задолго до выборов, чтобы

граждане без горячки, спокойно и
взвешенно делали свой  выбор.
Но сегодня данные социологиче�
ских исследований говорят о том,
что около 20% наших сограждан
определяются с решением в день
голосования, находясь на изби�
рательном участке.

— Что мешает сегодня эф�

фективному формированию

дееспособных представи�

тельных органов власти?

— Прежде всего пассивность
избирателей. Выдвижение канди�
датов в муниципальные органы

власти — демократический про�
цесс. Принять участие в нем мо�
жет каждый, кому небезразлична
судьба своей малой родины. Но, к
сожалению, нередко приходится
слышать: "Нам ничего не объяс�
нили, кандидата в депутаты не
представили". Или: "Во власти
нет людей, которые представля�
ли бы наши интересы". Это по�
требительское отношение к фор�
мированию органов власти. Осо�
бенно грешит этим сегодня моло�
дежь. А мастеров пиара интере�
суют, увы, финансовые возмож�
ности, а не моральные и профес�
сиональные качества кандидата.

В связи с введением в дей�
ствие Федерального закона 
№ 131 роль органов местного са�
моуправления в улучшении каче�
ства жизни людей в каждом муни�
ципалитете значительно возрас�
тает. От того, кто будет осуществ�
лять властные полномочия на ме�
стах, многое зависит. Это необхо�
димо понять всем жителям Ор�
ловщины и сделать свой выбор 12
марта. 

Записал 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ЗА ЧЕСТНЫЕ И ЧИСТЫЕ ВЫБОРЫ

Депутатская ноша не каждому по плечу
Уже почти три недели идут выдвижение и регистрация
кандидатов, которые примут участие в муниципальных
выборах в Орловской области. Через несколько дней этот
процесс будет завершен. Начнется агитационный период,
когда кандидаты вступят в конкурентную борьбу, доказывая
избирателям свое превосходство над соперниками. О ходе
избирательной кампании — интервью "Орловской правды" с
начальником правового управления администрации
Орловской области В.И. САВИНЫМ.

32 года назад судьба
приготовила ему сюрприз в
лице молодой и красивой
женщины Нины, уроженки
Урицкого района Орловской
области. Однажды повстре�
чав ее, отпустить от себя
уже не смог. Молодые люди
поженились. В Баку у них
родилась долгожданная
дочка Айнур. Неожиданно
для Ханлара Нина нестерпи�
мо затосковала по родине:
мечтала вернуться в родное
село Себякино, где  каждый
куст крапивы был ей дорог. 

Она  в какой�то момент не
выдержала:  принялась угова�
ривать мужа на переезд. Хан�
лар противился, пытался отго�
варивать жену, но не получи�
лось… Нина с четырехлетней
дочерью уехала из Баку. Хан�
лар не вынес и дня разлуки.
Приехал на Орловщину вслед
за своими любимыми женщи�
нами уже на следующий день.
Через год в Себякино у Гаибо�
вых родился сын Алексей.

Свою любовь к родным
полям и лугам, великую, не�
растраченную, Нина Пет�
ровна передала мужу, де�

тям, внукам. Вот уже более
двух десятков лет Гаибовы
живут на орловской земле.
Имеют свой дом в дере�
веньке,  просторный и очень
уютный, где в достатке на
всех тепла и радости, забот
и хлопот. На большом по�
дворье —  две сотни овец,
корова, птица и прочая жив�
ность. На огороде —  карто�
фель, овощи. Выращивают
Гаибовы зерно и кормовую
свеклу, таким образом пол�
ностью обеспечивая живот�
ных кормами. Нынче живут
они почти натуральным хо�
зяйством. Основной доход
семьи складывается из вы�
рученных средств от прода�
жи мяса,  иногда и молока.

С тех пор, как развалился
некогда крепкий в районе
колхоз им. Ульянова, многое
в жизни Гаибовых измени�
лось. Вспоминает нынче
Ханлар Меджидович, как бо�
лее 15 лет проработал он в
колхозе механизатором,
имел множество наград и
благодарностей за добро�
совестный труд на земле.
Хозяйство с перестроечных

времен сменило не одного
руководителя и не одну "вы�
веску", прежде чем в нем
остались работать единицы
из бывших его тружеников.
Многие семьи отправились
в Москву на заработки, ос�
тавив на воспитание стари�
кам малых детей. Ханлар
Меджидович, уставший от

ожидания перемен к лучше�
му, тоже из хозяйства ушел.
Но, не в пример иным, рук
не опустил, а вместе с сы�
ном занялся сезонными гру�
зовыми перевозками, стал
сажать больше картофеля,
овощей. 

Нина Петровна работу за�
ведующей сельским Домом

культуры ус�
пешно со�
вмещает с
заботами по
х о з я й с т в у.
Днем органи�
зует занятия
для  детей и
взрослых в
м н о г о ч и с �
ленных круж�
ках, в том
числе и в
кружке "Рус�
ская частуш�
ка". А вечера�
ми управля�
ется по хо�
зяйству, доит
корову, гото�
вит корм ско�
тине. Ей во
всем помога�
ет муж, сын
Алексей и не�
вестка Ольга. 

— Мы из
деревни никуда, — говорит
Алексей. — В городской пы�
ли и суматохе Гаибовым не
дышится. Здесь, в Себяки�
но, наш дом. Здесь мы нуж�
ны друг другу.

Старшая дочь Гаибовых
Айнур вместе с мужем, как и
другие односельчане, вах�
товым методом работает в

Москве. А приезжают моло�
дые — с удовольствием
включаются в семейные за�
боты по хозяйству. 

— Любовь к сельскому
труду, к животным нам от
мамы досталась, — говорят
дети. — Вы бы видели, как
она из соски новорожден�
ных ягнят выкармливает!
Самых слабеньких и в дом
заберет, если в кошаре хо�
лодно, и феном посушит, и
рядом с собой на подушке
спать уложит.

Нынче в студеную пору у
Гаибовых полны закрома за�
пасов. В прохладном погре�
бе хранятся румяные ябло�
ки, выращенные в собствен�
ном саду, в отдельном под�
вале — морковь, капуста,
картофель. В кошаре под�
растает новое "поколение"
маленьких ягнят. Не скупит�
ся на молоко благодарная
за заботу буренка�кормили�
ца.

Разве могло быть все это
у  Нины Петровны в далеком
Азербайджане?.. Не дове�
лось бы испытать на чужби�
не настоящее крестьянское
счастье. Ханлар Меджидо�
вич жену свою как никто
другой понимает. Полюбил и
он родное ей село. Ни слова
о том,  как тяжело нынче в
деревне. Ни мысли о том,
чтобы сменить место жи�
тельства.

Наталья ЗАРУБИНА. 
Урицкий район.

«Из деревни — никуда…»

Авот комментарий к "птичьей"
проблеме наших, отечест�
венных, специалистов. Сер�

гей Лисовский, сенатор в Совете
Федерации от Курганской  облас�
ти, заместитель председателя  Ко�
митета  Совета Федерации по аг�
рарно�продовольственной  поли�
тике, являющийся также  вице�
президентом "Росптицесоюза", в
который раз заявляет прессе об
искусственной раздутости  проб�
лемы птичьего гриппа. Сразу пос�
ле мирового экономического фо�
рума, прошедшего 14—18 декаб�
ря в Гонконге, где присутствовал и
Лисовский, сенатор на своей "ма�
лой родине", на пресс�конферен�
ции в администрации Курганской
области, говорил о том, кому
больше всего выгодно "раскручи�
вать" птичий грипп в России. По
словам Лисовского, птичий грипп
выгоден всем, кроме крестьян и
правительств регионов, за счет
бюджетов которых и проходила
работа по предотвращению рас�
пространения птичьего гриппа.
Выгодна эпидемия, прежде всего,
иностранным птицеводческим
компаниям, имеющим рынки сбы�
та у нас в стране. 

"Сегодня  потребление  им�
портной птицы в России снизи�
лось, и уверенность американцев
в том, что они завоюют этот сег�
мент  рынка, очень пошатнулась",
— сказал сенатор.  — Вы посмот�
рите, как часто они ездят к нам с
какими�то комиссиями, отслежи�
вают процесс поступления и по�
требления своих продуктов  пти�
цеводства. Они хотят полностью

контролировать этот процесс.
Нельзя  забывать, что Россия за�
вязана в экономической войне и
все мы в ней  участвуем". 

Сергей Лисовский рассказал
о ситуации в  Калининград�
ской области, новые власти

которой выступили недавно в Гос�
думе с предложением, чтобы всю
деятельность особой экономичес�
кой зоны на территории области
курировало не федеральное пра�
вительство, а сама обладминист�
рация. По его словам, льготное
налогообложение на ввозимую на
территорию этой области импорт�
ную курятину привело не только к
потерям в бюджете России, но и
попросту угрожает здоровью
граждан. В частности, он утвер�
ждал, что часть курятины, постав�
ляемой через Калининградскую
область, попросту отравлена, а ку�
риный фарш — это не что иное,
как переработанные отходы. Се�
натор считает, что данные, кото�
рые собрала Счетная палата РФ
во время проверки этого региона,
таковы, что "их нужно прямиком
направлять в прокуратуру, а кое�
какие документы даже аудиторы

получить не смогли". Между тем
Россия теряет в Калининграде
только на налоговых сборах с мя�
са 30 млн. долларов в год. Лисов�
ский высказался очень резко по
поводу вступления России в ВТО.
По его мнению, Россия, вступив в
ВТО, попросту не сможет конкури�
ровать с другими странами в об�
ласти сельского хозяйства, пото�
му что у нас эта отрасль практиче�
ски не субсидируется. "В других
странах (США, Франция, напри�
мер) власти отчетливо понимают,
что сельское население — это ос�
нова государственности. Нас про�
сто не пустят на рынки сбыта, а
чтобы разрушить наше сельское
хозяйство, хватит 2—3 лет в не�
корректной конкурентной среде,
как это произошло с животновод�
ством. Его мы уже 10 лет восста�
новить не можем", — посетовал
Сергей Федорович.

Винтервью корреспонденту
REGIONS.RU/ "Новости Фе�
дерации" сенатор подчерк�

нул, что "сейчас идет передел гло�
бальных рынков мяса и заправля�
ет этим Америка". В связи с этим
он вспомнил ситуацию трехгодич�

ной давности с коровьим бешен�
ством. "Тогда из�за якобы вируса
коровьего бешенства была унич�
тожена английская, французская и
голландская говядина, в результа�
те чего цены на говядину выросли
в 3 раза". 

То же самое, по мнению Лисов�
ского, ожидается теперь и с кури�
ным мясом. Ряд крупных монопо�
лий пытаются захватить рынок мел�
ких и средних предпринимателей.
Так, "для Америки сельское хозяй�
ство и животноводство — фунда�
мент, поэтому они за него бьются,
на нем стоят и всячески стараются
разрушить наши основы". 

В частности, заметил вице�пре�
зидент "Росптицесоюза", "амери�
канцы пытаются уничтожить нашу
ветеринарную службу, которая яв�
ляется самой сильной в мире".
При этом он привел пример, как с
подачи американцев в России был
упразднен "зерновой контроль".
"Правда, через полгода его ввели
обратно, поняв, что это была
ошибка", — заметил сенатор. 

По словам заместителя предсе�
дателя комитета СФ по аграрно�
продовольственной политике, ви�

рус куриного гриппа известен дав�
но. Его открыли в 1907 году в Ита�
лии. Первая вспышка в России слу�
чилась в 1917 году в районе Курга�
на. С тех пор периодически повто�
ряясь в разных местах в незначи�
тельных масштабах. Угрозы для
людей он никогда не представлял.

Сенатор призвал не подда�
ваться панике, раздуваемой
в связи с "куриной болез�

нью". "Пиарщики рисуют страш�
ные картины там, где всего�то
двести кур полегло. Это, между
прочим, естественный процесс, и
он наблюдался всегда. Теперь же
любой птичий недуг подается как
смертельная опасность", — резю�
мировал сенатор.

— Я рассматриваю шумиху во�
круг птичьего гриппа, который из�
вестен уже более ста лет, как испуг
западных импортеров перед рас�
тущим российским производ�
ством, и в целом как усиление кон�
курентной борьбы на рынке мяса
птицы, — заявил С. Лисовский
"Интерфаксу". — Когда стало яс�
но, что Россия через три�четыре
года сможет полностью отказать�
ся от импорта, появилась необхо�
димость остановить наш рост и
сделать отрасль менее привлека�
тельной для инвестиций.

По мнению вице�президента
"Росптицесоюза", основа�
ний для паники нет, вирус не

затронул птицефабрики, он опа�
сен только для домашней птицы,
имеющей контакт с дикими пере�
летными пернатыми на открытых
водоемах. Более того, и на до�
машнем подворье с ним нетрудно
бороться: вирус птичьего гриппа,
по мнению специалистов, при
дневном свете живет не более
двух�трех часов, и любая термиче�
ская обработка его уничтожает. 

"Усиление конкурентной борь�
бы, захват региональных рынков,
стремление уничтожить местных
производителей приводят к тому,
что транснациональные корпора�
ции всячески стремятся дискре�
дитировать местный продукт, ис�
пользуя любые методы, в том чис�
ле и сказку про птичий грипп", —
подводит итог Лисовский.

Сенатор призвал журналистов
отстаивать российскую, а не аме�
риканскую позицию в данном во�
просе и специально не раздувать
панику.

Татьяна ПАВЛОВА.

Экономическая война

Гу б е р н а т о р  о б л а с т и
Е.С. Строев подписал распо�
ряжение (№ 10�р от 1 февра�
ля), которым утверждены но�
вые положение и состав ко�
миссии по организации и про�
ведению областного конкурса
на соискание премии имени
В.Н. Хитрово (прежнее распо�
ряжение губернатора № 25�р
от 28 января 2002 года при�
знано утратившим силу).

Премия присуждается
ежегодно за существенный
вклад в работу по охране ок�
ружающей среды, улучшению
экологической обстановки в
Орловской области.

В конкурсе могут участво�
вать учёные, преподаватели,
специалисты, учащиеся (как
коллективы, так и отдельные
лица). Право выдвижения
кандидатов на соискание пре�
мии имеют предприятия, ор�
ганизации, общественные
объединения, научно�иссле�
довательские и образова�
тельные учреждения.

Председателем конкурс�
ной комиссии назначен на�
чальник областного управле�
ния природопользования и
охраны окружающей среды
Н.П. Торубаров. В составе ко�
миссии: руководитель управ�
ления Росприроднадзора по
Орловской области А.Н. Но�
виков; профессор ОГУ, пред�
седатель регионального от�
деления Российской экологи�
ческой академии А.Ф. Колес�
никова; заместитель предсе�
дателя общества охраны при�
роды М.М. Гладышев; предсе�
датель правления областного
общества «Знание» Т.М. Коно�
ныгина; деканы факультетов
ОрёлГАУ В.П. Наумкин и 
В.В. Чекулаева; представите�
ли общественности.

Напомним, что В.Н. Хитро�
во (1878—1949 гг.) — извест�
ный советский ботаник, док�
тор биологических наук. В
1905 году организовал Обще�
ство исследования природы
Орловской губернии, а в 1919
году — Муратовскую ботани�
ческую базу.

Соб. инф.

Премия —
экологам

Откроем наугад любую центральную газету, даже правительственную
"Российскую", включим телевизор или радио и услышим истерические
интонации в сообщениях на тему птичьего гриппа: "Общее число
заболевших растет, три человека уже скончались… Для локализации
эпидемии в Турции придется уничтожить восемь миллионов голов
домашней птицы... Однако представители Продовольственной 
и сельскохозяйственной организации Объединенных Наций (ФАО) 
не столь оптимистичны в оценках" ("Российская газета", 14 января). 
Из этой последней — только одной — фразы центральной газеты
думающему человеку станет ясно, кто раздувает истерию, с чьей
подсказки поднимается паника. И вот мнение ФАО уже всплыло через
информагентства "Регнум" и радиостанцию "Свобода": ФАО 
не верит, что вирус еще не вышел за восточные границы Турции, 
и, несмотря на заявления Армении, что в стране нет птичьего гриппа,
ФАО ("Слов недостаточно, надо доказать") требует принять своих
специалистов, чтобы проверить, в состоянии ли армянские лаборатории
проводить точную диагностику, более того, хотят "помочь властям
Армении удостовериться в отсутствии вируса с помощью своих
лабораторий". Нетрудно предсказать, каков будет результат
лабораторных исследований специалистов ФАО.
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Мог ли представить себе когда�либо  строитель�
бакинец Ханлар Гаибов, что предстоит ему 
не строить дома у берегов Каспийского моря, 
а разводить овец в орловской глубинке…

ИЗ ПОЧТЫ

ЖИВЁТ 
ТАКОЙ
ЧЕЛОВЕК

Я живу в Михайловском до�
ме�интернате, что в Новоде�
ревеньковском районе. Как�то
нас посетил генеральный ди�
ректор ОАО «Новодеревень�
ковская агропромхимия»
Алексей Алексеевич Ржищев.
Осмотрел всё хозяйским гла�
зом и сразу заметил, что до�
мик наш хоть и маленький, но
проблемы у него большие. И
сразу после его приезда нам
стали менять пришедшую в
негодность изгородь на ме�
таллическую сетку — и проч�
нее, и красивее. Потихоньку на�
чался ремонт во внутренних по�
мещениях. А вообще Алексей
Алексеевич никогда не приез�
жает к нам с пустыми руками,
обязательно с подарками.

Мы давно его знаем. Это
очень добрый человек, умелый
руководитель и хороший семь�
янин. К нему всегда приходят
люди с бедами своими и проб�
лемами. Он всегда старается в
первую очередь помочь мало�
имущим, бедным, больным
людям. Такой вот это человек.

А если бы вы знали, как он
любит свой поселок! Сотруд�
ники «Агропромхимии» регу�
лярно работают на очистке
мусора и стихийных свалок. О
добрых делах Алексея Алек�
сеевича не один раз писали в
местной газете, но хочется,
чтобы о нем узнала вся об�
ласть. 

Татьяна УСТИНОВА.
Трудовой стаж 52 года.
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В МЭРИИ

ПРОФИЛАКТИКА ПОЖАРОВ

В связи с увеличением количества
пожаров в Орле администрацией горо�
да принято постановление «Об усиле�
нии мер пожарной безопасности в Ор�
ле». В настоящее время инспекторы
Госпожнадзора проверяют состояние
пожарной безопасности в муниципаль�
ном и ведомственном жилых фондах. К
этой работе привлечены также службы
социальной защиты населения.

Так, в январе в областном центре
зафиксировано 35 пожаров, что в два
раза больше, чем за аналогичный пе�
риод 2005 года.

В ОРЛЕ

ОТСТОЯЛИ СВОИ ПРАВА

16 пенсионерам и инвалидам Се�
верного, Советского и Орловского
районов возвращены деньги за доро�
гостоящие массажные аппараты, при�
обретённые пожилыми людьми не�
сколько месяцев назад у агентов одной
из торговых фирм. Общая сумма воз�
врата — более 32 тысяч рублей.

Продавцы убеждали пенсионеров,
что массажный аппарат помогает от
любых заболеваний. Позже, прочитав
инструкцию, покупатели выяснили, что
применение массажёров при некото�
рых заболеваниях (например, при ги�
пертонии или онкологии) противопока�
зано.

Люди обратились за помощью в от�
делы по защите прав потребителей,
которые и помогли вернуть зря потра�
ченные деньги.

ДТП СТАЛО БОЛЬШЕ

345 дорожно�транспортных проис�
шествий зарегистрировано сотрудни�
ками ГИБДД в Орле в январе текущего
года. Рост по сравнению с январём
2005 года составил 43%.

Основная причина — плохие погод�
ные условия (лёд на асфальте, снеж�
ные завалы трасс), а также неподго�
товленность автолюбителей к быстрой
смене погоды.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

ПОБЕДИТЕЛЬ 

СЕМИ ОЛИМПИАД

В районной администрации прошла
традиционная встреча руководства
района с директорами, педагогами
школ и учащимися — победителями
городских школьных олимпиад.

Среди 30 награждённых — Артём
Трофимов (школа № 27), ставший в
этом году победителем и призёром се�
ми (!) городских олимпиад. Ребята от�
мечены грамотами и денежными пре�
миями.

ОХРАНА ТРУДА

ОАО «Орёлоблэнерго» стало побе�
дителем районного смотра�конкурса
по охране труда на предприятиях в
2005 году. Второе место — у ЗАО
«Торгпродтехника», третье — у ОАО
«Орловская генерирующая компания».

Итоги подведены на заседании
межведомственной комиссии района,
которое состоялось в начале февраля.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

КОНФЕРЕНЦИЯ 

МОЛОДЫХ УЧЁНЫХ

Научная конференция молодых учё�
ных, аспирантов и студентов «Пробле�
мы литературного и лингвистического
краеведения» состоится в Орловском
государственном университете 24—25
февраля. Её организатор — областное
управление по туризму и краеведению.

Будут обсуждаться новые подходы к
изучению творчества русских писате�
лей XVIII—XX веков, проблемы лингвис�
тики и краеведения в современной
школе и вузе.

ОРЁЛ ГЛАЗАМИ 

НАЧИНАЮЩИХ ФОТОГРАФОВ

12�я фотографическая выставка «Я
люблю эту землю» откроется в орлов�
ском фотохудожественном центре «Ра�
курс» 3 марта. Свои лучшие работы
представят молодые фотографы, сре�
ди которых будут студенты Орловского
государственного университета и Ор�
ловского колледжа культуры и ис�
кусств.

В экспозицию войдут портретные,
репортажные фотографии, снимки
природы, архитектурных памятников,
зданий. Всего будет представлено не
менее 150 работ.

Выставка продлится до 25 марта. По
её итогам жюри определит лучшего
фотографа 2005 года.

Информагентство

«Орловской правды».

НАЗНАЧЕНИЯ В СИСТЕМЕ

ИСПОЛНЕНИЯ НАКАЗАНИЙ

Президент России 

В.В. Путин своим указом

назначил начальников уп�

равлений Федеральной

службы исполнения нака�

заний (ФСИН) в ряде рос�

сийских регионов. Так, на�

чальником УФСИН по Ста�

вропольскому краю стал

генерал�майор внутрен�

ней службы Михаил Кри�

венко, по Нижегородской

области — генерал�лейте�

нант внутренней службы

Юрий Лабутин, по Респуб�

лике Коми — полковник

внутренней службы Вла�

димир Урявин, по Красно�

ярскому краю — генерал�

лейтенант внутренней

службы Владимир Шаеш�

ников, по Саратовской об�

ласти — генерал�майор

внутренней службы Лео�

нид Шостак.

Другим указом 

В.В. Путин назначил гене�

рал�майора внутренней

службы Олега Ковалева

начальником научно�ис�

следовательского инсти�

тута ФСИН.

ПОСЛАННИКАМ 

В ВИЗИТЕ ОТКАЗАНО

Белорусские власти от�

казали во въездных визах

представителям ЕС и

США, которые намерева�

лись обсудить с руковод�

ством страны предстоя�

щие президентские выбо�

ры, которые состоятся 19

марта.

ПОКУШЕНИЕ 

НА ПРЕЗИДЕНТА?

На территории Карель�

ского района Грузии обна�

ружена установленная на

дереве зенитная управля�

емая ракета «Игла». Она

была нацелена на воздуш�

ный авиамаршрут, кото�

рым пользуется президент

Грузии Михаил Саакашви�

ли.

Карельский район нахо�

дится в непосредственной

близости зоны грузино�

осетинского конфликта.

ДОЛГИ АФГАНИСТАНА 

АННУЛИРУЮТ

Россия решила урегу�

лировать задолженность

Афганистана бывшему

СССР в рамках Парижско�

го клуба. «Решение долго�

вого вопроса даст толчок

широкому развитию тор�

гового, экономического и

инвестиционного сотруд�

ничества Афганистана со

своими основными креди�

торами и остальной час�

тью мирового сообще�

ства», — говорится в сооб�

щении МИД РФ.

По оценкам российских

экспертов, задолженность

Афганистана бывшему

СССР составляет десять

миллиардов долларов.

НУЖЕН ЛИШЬ ПОВОД?

Лидер сенатского боль�

шинства, сенатор�респуб�

ликанец Билл Фрист за�

явил, что в случае необхо�

димости конгресс США го�

тов поддержать проведе�

ние военной акции против

Ирана.

«Мы не можем позво�

лить Ирану стать ядерным

государством», — отметил

сенатор, комментируя си�

туацию с развитием ядер�

ной программы Ирана.

А вчера один из амери�

канских журналов со ссыл�

кой на неназванные офи�

циальные источники сооб�

щил о том, что Северная

Корея смогла тайно пере�

править в Иран 18 баллис�

тических ракет BM�25, ко�

торые могут быть исполь�

зованы, в частности, для

нанесения ударов по Из�

раилю и Турции, но не

только по ним: радиус

действия ракет может ока�

заться и большим.

СТОЛКНОВЕНИЕ 

САМОЛЁТОВ

5 февраля в воздухе

над американским штатом

Висконсин столкнулись

два грузовых самолёта. В

результате один из них

рухнул на землю и заго�

релся — все трое членов

экипажа погибли.

Другой самолёт смог

совершить аварийную по�

садку. При приземлении

машина получила сильные

повреждения, но пилоты

остались живы.

По сообщениям

информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

В совещании приняли учас�
тие первый заместитель губер�
натора И.В. Сошников, мэр Ор�
ла В.И. Уваров, работники ад�
министрации области, предсе�
датели комиссий по чрезвы�
чайным ситуациям и обеспече�
нию пожарной безопасности
городов и районов области, на�
чальники управлений и отделов
гражданской защиты, руково�
дители объектов экономики.

В своём докладе начальник
Главного управления МЧС Рос�
сии по Орловской области 
А.А. Новиков подчеркнул, что на
Орловщине, как и в целом по
стране, риск возникновения
чрезвычайных ситуаций при�
родного и техногенного харак�
тера продолжает оставаться вы�
соким. Общее количество по�
гибших — 429 человек (в 2004
году — 415), спасены — 1394.

А.А. Новиков отметил также,
что существенную роль в коор�
динации сил и средств орлов�
ской территориальной подсис�
темы сыграло устойчивое

функционирование единой де�
журной диспетчерской службы
01. Сегодня она аккумулирует
всю информацию о чрезвычай�
ных ситуациях природного, тех�
ногенного, бытового и социаль�
ного характера. Сообщения о
ЧС переадресуются в милицию,
Федеральную службу безопас�
ности, скорую помощь, аварий�
ную газовую службу, аварий�
ным бригадам коммунального
хозяйства. Ежедневно на пульт
01 поступает более тысячи
звонков.

С целью координации рабо�
ты областной территориальной
подсистемы под руководством
первого заместителя губерна�
тора И.В. Сошникова работала
комиссия по предупреждению
и ликвидации ЧС и обеспече�
нию пожарной безопасности в
Орловской области. В 2005 го�
ду проведено семь заседаний
комиссии.

А.А. Новиков подчеркнул, что
теперь согласно Федеральному
закону № 131 «Об общих прин�

ципах организации местного
самоуправления в РФ», всту�
пившему в силу с 1 января 2006
года, проведение первооче�
редных аварийно�спасатель�
ных работ возложено на органы
местного самоуправления. Од�
нако МЧС по�прежнему про�
должит оказывать необходи�
мую теоретическую и практиче�
скую помощь районам.

Об итогах деятельности го�
родского звена областной тер�
риториальной подсистемы со�
общил мэр Орла В.И. Уваров.
Он отметил, что в областном
центре в минувшем году зафик�
сирован 241 пожар (в огне по�
гибли более десяти человек), в
водоёмах Орла утонули 18 че�
ловек, а 25 погибли в дорожно�
транспортных происшествиях.

Первый заместитель губер�
натора И.В. Сошников, подводя
итоги совещания, обратил вни�
мание присутствовавших на не�
обходимость более тщательно�
го контроля за обеспечением
безопасности в многоофисных
зданиях, чтобы не допустить
повторения трагедии, произо�
шедшей во Владивостоке 16
января.

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Служба спасения:
итоги 2005 года
В Главном управлении МЧС России по Орловской области

подведены итоги работы Орловской областной

территориальной подсистемы по предупреждению и

ликвидации чрезвычайных ситуаций в 2005 году.

С 1 января в Орловской
области было выдано около
1200 родовых сертификатов
женщинам в период бере�
менности и более 300 — в
период родов.

По закону родовой серти�
фикат будет выдаваться в
женской консультации жен�
щинам с момента декретно�
го отпуска. Но в течение пер�
вого полугодия родовые
сертификаты будут выдавать
также и родильные дома.

Сертификат состоит из
нескольких частей и имеет
два талона: один на сумму в
две тысячи рублей, а другой
— на сумму в пять тысяч руб�
лей. Первый талон остается
в женской консультации, на�
блюдавшей беременную,

второй женщина отда�
ет при поступле�
нии в роддом.

В дальнейшем
эти талоны сдают�
ся в Фонд социаль�
ного страхования,
откуда будут пере�
числяться средства в
женскую консульта�
цию и роддом.

В целом на финан�
сирование этого проек�
та в 2006 году в бюдже�
те Фонда социального
страхования РФ предусмот�
рено 10,5 млрд. рублей. Ор�
ловскому отделению фонда
из этой суммы выделяется
53 млн. 970 тыс. рублей.

Для оплаты талонов пред�
усмотрены некоторые усло�

вия. Например, не
оплачивается талон жен�

ской консультации, если
женщина наблюдалась там
менее 12 недель, не оплачи�
вается также талон родиль�
ного дома, если роды завер�
шились мертворождением,
или смертью роженицы, или

смертью младенца в роддо�
ме.

Все эти пункты вызвали
массу вопросов и споров на
совещании акушеров�гине�
кологов области с предста�
вителями Орловского отде�
ления Фонда социального
страхования, проходившем

недавно в областном роддо�
ме. Как отметил начальник
отдела организации реаби�
литации застрахованных и
анализа экспертизы нетру�
д о с п о с о б н о с т и  ф о н д а
П.Б. Щебетун, все эти во�
просы будут доработаны в
процессе реализации про�
граммы.

Между тем первые сред�
ства в медицинские учреж�
дения должны поступить уже
в феврале (по итогам январ�
ской выдачи). Средства в
женских консультациях
предусмотрено использо�
вать следующим образом:
60% — на зарплату меди�
цинским работникам, 40% —
на оснащение учреждения и
приобретение медикамен�
тов.

В родильных домах на�
оборот: 60% — на медика�
менты и оснащение, 40% —
на зарплату.

Кому и в каком объеме бу�
дут доплачивать, пока неиз�
вестно, но ясно одно — не
все средства пойдут в руки
непосредственно тому вра�

чу, который наблюдал бере�
менную или принимал роды.

Необходимо также доба�
вить, что родовые сертифи�
каты будут выдаваться всем
беременным женщинам, ко�
торые являются гражданами
РФ, а также иностранкам,
имеющим документы о ре�
гистрации или вид на жи�
тельство. При этом необхо�
димым для получения серти�
фиката является лишь доку�
мент, удостоверяющий лич�
ность, а наличие страхового
медицинского полиса и
страхового свидетельства
государственного пенсион�
ного страхования не обяза�
тельно.

Еще раз надо подчерк�
нуть, что средства пред�
назначены для оплаты услуг
медучреждений, а не для вы�
плат беременным и рожени�
цам.

Каким образом и когда
эта категория женщин по�
чувствует на себе результа�
ты новой программы, пока�
жет время.

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ

Родовые сертификаты:
результаты новой программы покажет время

Здесь занимаются более 60 детей.
Ребятишки обучаются игре на баяне и
фортепиано, занимаются танцами, ос�
ваивают азы композиции, рисунка, ле�
пят из глины.

Успехи детей в немалой степени за�
висят от поддержки родителей. К со�
жалению, по словам педагогов, не все
родители это понимают. Важное зна�
чение имеют и материальные возмож�
ности семьи. К примеру, для занятий
живописью учащемуся школы ис�
кусств нужны специальные краски и
кисти, холст, плотная бумага хорошего
качества.

Директор школы искусств Алек�
сандр Владимирович Тимофеев счи�
тает, что самые значительные дости�
жения — у воспитанников художест�
венного отделения. Среди них Данила
Семенов, Алексей Черников, Татьяна
Ромашова, Алина Самсонова.

...Ha межрайонном конкурсе в го�
роде Болхове работы учащихся по ке�
рамике Знаменской школы искусств
были признаны лучшими (они будут
демонстрироваться и на областной
выставке, проводимой Орловским

центром культуры). Это народные иг�
рушки и мелкая пластика, выполнен�
ные ребятами по рассказам и воспо�
минаниям бабушек и дедушек о твор�
честве знаменских мастеров в дово�
енное и послевоенное время прошло�
го столетия. Учащиеся школы ис�
кусств с вдохновением взялись гото�
вить работы для областной выставки.

Работы юных художников постоян�
но выставляются в фойе районной ад�
министрации, Знаменском Доме куль�
туры. Они широко представлены на
выставке в школе искусств.

Директор школы искусств А.В. Ти�
мофеев считает, что творческие успе�
хи учащихся были бы значительнее,
однако не хватает специального обо�
рудования, например, маленьких то�
карных станков.

По словам главы администрации
Знаменского района С.Я. Яценко, в
ближайшее время начнется строи�
тельство современного Дома культу�
ры, в котором значительная площадь
будет предоставлена школе искусств.

Е. ПОНТЮХОВ.

КАК ЖИВЕШЬ, ГЛУБИНКА?

Здесь рисуют и поют...

Есть в Знаменском место, куда ребятишки после занятий в школе бегут
с огромным удовольствием — это детская школа искусств. Здесь
работает три отделения: музыкальное, хореографическое 
и художественное. Занятия в школе ведут студенты Орловского
государственного института искусств и культуры, Орловского
музыкального училища и работники районного Дома культуры.

(Окончание. 
Начало на 1@й стр.).

В соответствии с этим
указом в области более 36
тысяч человек получают до�
полнительное ежемесячное
материальное обеспечение.
На эти цели ежемесячно
расходуется 34 миллиона
рублей.

С 1 сентября 2005 года
введен в действие Указ
П р е з и д е н т а  Р Ф  о т
1.08.2005 г. №887 «О мерах
по улучшению материаль�
ного положения инвалидов
вследствие военной трав�
мы», согласно которому ин�
валидам вследствие воен�
ной травмы устанавливает�
ся дополнительное ежеме�
сячное материальное обес�
печение в размере 1000
рублей.

Хочу также напомнить,
что в соответствии с п.З 
ст. 17 Закона «О трудовых
пенсиях в Российской Фе�
дерации» работающим пен�
сионерам по их заявлению
производится перерасчет
размера страховой части
трудовой пенсии с учетом
уплаченных страховых взно�
сов в ПФР.

В 2005 году более 31 тыся�
чи работающих пенсионеров
воспользовались своим пра�
вом и пересчитали страховую
часть трудовой пенсии.

Средний размер пенсии
за 2005 год вырос почти на
500 рублей.

С апреля 2006 года пла�
нируется индексация базо�
вой части трудовой пенсии
на 6% и страховой части —
на 6,2%.

В среднем пенсия с ап�
реля 2006 г. увеличится на
153 рубля. Но хочу также на�
помнить, что в соответствии
с Законом № 173 ФЗ «О тру�
довых пенсиях в РФ» (п.6
ст.17) от 17.12.2001 г. раз�
мер базовой части трудовой
пенсии индексируется с
учетом темпов роста ин�
фляции. Коэффициент ин�
дексации и ее периодич�
ность определяются Прави�
тельством Российской Фе�
дерации. Размер страховой
части трудовой пенсии ин�
дексируется в зависимости
от роста уровня цен в стра�
не. Коэффициент индекса�
ции размера страховой час�
ти трудовой пенсии также
определяется Правительст�
вом Российской Федера�
ции. А это означает, что мо�
жет быть несколько индек�
саций.

В настоящее время в об�
ласти почти 232 тысячи
граждан являются получа�
телями ежемесячной де�
нежной выплаты за счет
средств федерального бюд�
жета в соответствии с ФЗ 
№ 122. Их количество за год
увеличилось на 16268 чело�
век. Рост количества льгот�
ников произошел за счет та�
ких категорий, как:

— инвалиды всех степе�
ней ограничения способно�
сти к трудовой деятельнос�
ти;

— ветераны боевых дей�
ствий;

— граждане, подвергши�
еся воздействию радиации
вследствие аварии на ЧАЭС.

Расходы на ежемесячные

денежные выплаты за 2005
год составили почти 1,5
миллиарда рублей. Эти вы�
платы также были проин�
дексированы. С 1 августа
2005 года проведена индек�
сация размера ежемесяч�
ной денежной выплаты на 6
процентов. С 1 января 2006
года также на 6% изменена
сумма, направляемая на 
оплату предоставляемого
набора социальных услуг.
Теперь размер социального
пакета составляет 477 руб�
лей в месяц, в том числе на
оплату «медицинской час�
ти» 424 рубля и на оплату
транспортной части — 53
рубля.

С 2006 года в соответ�
ствии с действующим зако�
нодательством федераль�
ным льготникам предостав�
лено право выбора: либо
пользоваться набором со�
циальных услуг, либо отка�
заться от этого набора пол�
ностью или от какой�то час�
ти.

Отказ от получения соци�
альных услуг в следующем
году оформляется соответ�
ствующим заявлением, ко�
торое подается в срок до 1
октября текущего года в уп�
равление ПФ.

По состоянию на 1 янва�
ря 2006 года количество
льготников в области, отка�
завшихся от набора соци�
альных услуг (НСУ), состав�
ляет 75356 человек (60,6%
от имеющих право на НСУ и
32,5% от общего числа
льготников), в том числе: 

от полного НСУ — 69321
чел.;

от медицинской части —
2468 чел.;

от транспортной части —
3567 чел.

С 2006 года вводится но�
вый порядок реализации
льготы на бесплатный про�
езд на поездах пригородно�
го сообщения. Главной при�
чиной введения нового по�
рядка выдачи бесплатных
проездных документов ста�
ло предоставление гражда�
нам с 2006 года права выбо�
ра между набором социаль�
ных услуг, куда входит и про�
езд на пригородном желез�
нодорожном транспорте, и
его денежным эквивален�
том. Чтобы отделить отка�
завшихся от НСУ и сохра�
нивших натуральную льготу,
подтвердить их право и дать
им возможность бесплатно
реализовать его, было при�
нято решение выдавать со�
хранившим натуральную
льготу карту транспортного
обслуживания, которая яв�
ляется основным докумен�
том при получении бесплат�
ных пригородных билетов —
разовых и сезонных. Эта
карта действует на всей
территории Российской
Федерации, и льготник мо�
жет воспользоваться ею в
других регионах, выезжая
туда на отдых или по другим
делам.

Карта эта именная, она
печатается ОАО «Россий�
ские железные дороги» и
заказным письмом рассы�
лается адресатам через
«Почту России». Пенсион�
ный фонд обеспечивает вы�
дачу карт транспортного об�

служивания только тем
льготникам, которые полу�
чают право на бесплатный
проезд в течение 2006 года
или по какой�то причине не
получили ее через «Почту
России».

Исчисление пенсии, по�
вышение пенсий, надбавки
к пенсиям, определение
размера дополнительного
пенсионного обеспечения,
ежемесячных денежных вы�
плат и т.д. и т.п. производят�
ся в соответствии с дей�
ствующим законодательст�
вом и произвольному ис�
числению не подлежат. В
этой связи никакая обще�
ственная организация типа
«Дети войны», а тем более
несуществующая, не может
сделать прибавку к пенсии.
Это жульничество, обман,
афера, спекуляция на до�
верчивости старшего поко�
ления. Преследуя свои лич�
ные, в том числе меркан�
тильные интересы, пенсио�
неров пытаются использо�
вать в политических целях.
Выбрана самая многочис�
ленная армия пенсионеров,
рожденных перед войной и
в период войны. В душе
этих пенсионеров — вера в
людей, в их честность и по�
рядочность, а их, мягко го�
воря, надувают. На самом
деле таким образом идет
сбор подписей за кандида�
тов в депутаты городского
Совета, мэра.

Мы связывались с сосед�
ними регионами — Курской,
Белгородской, Брянской,
Тульской, Воронежской, Ли�
пецкой областями, с руко�

водством Пенсионного
фонда России и узнали, что
никаких дополнительных
выплат пенсионерам, рож�
денным в предвоенные и
военные годы, не осущест�
вляется, кроме установлен�
ных пенсионным законода�
тельством и 122�м Феде�
ральным законом.

Все, что положено по за�
кону, в Орловской области
выплачивается своевремен�
но и в полном объеме. Никто
сегодня не отрицает, что
размер пенсии у некоторых
категорий граждан низкий.
Повышать пенсии нужно. И
не только гражданам, родив�
шимся в предвоенные и во�
енные годы. Разве справед�
ливо, чтобы люди, родивши�
еся позже, многое сделав�
шие для страны, получали
небольшие пенсии? Нельзя
выделять одних и забывать
про других. И делать это
можно и нужно только на фе�
деральном уровне, ибо там
сосредоточены финансовые
ресурсы на эти цели. В пен�
сионном законодательстве
четко прописано, что разме�
ры базовых частей трудовой
пенсии (по старости, трудо�
вой пенсии по инвалидности
и трудовой пенсии по случаю
потери кормильца) могут ус�
танавливаться только опре�
деленными федеральными
законами — одновременно с
принятием федерального
закона о федеральном бюд�
жете на соответствующий
финансовый год.

Подготовила 
Н. ЕРМОЛОВА.

С 1 января 2006 года в рамках национального проекта
«Здоровье» беременным женщинам по всей России, в том
числе и в Орловской области, начали выдавать родовые
сертификаты. Их введение направлено на повышение
доступности качества оказания медицинской помощи
женщинам в период беременности и родов в государственных
и муниципальных учреждениях здравоохранения. Естественно,
если женщины получают услуги на коммерческой основе, 
т.е. в платных медицинских учреждениях, то родовые 
сертификаты им выдаваться не будут.

Пожилых людей хотят обмануть


